



# 南町小だより

つよく かしこく あたたかく  
～ ありがとうを とどけます ～

練馬区立南町小学校  
令和7年1月8日

## 巳年を迎えて ～～今年はどうな年?～～

あけましておめでとうございます  
本年もよろしくお願い申し上げます

令和7年(2025年)の幕開けです。今年はどうな年なのか調べてみました。

1月17日には、阪神・淡路大震災から30年を迎えます。多くの方の命を奪い、生活を一変させた大地震から、私たちは、震災の備えの大切さを学びました。練馬区で、学校が大地震の際の活動の拠点や避難所となる避難拠点となり、「避難拠点運営連絡会」として組織化されるようになったのもこの震災からでした。以来、南町小学校避難拠点運営委員会の皆様は、日頃から大地震の備えを続けていらっしゃいます。東日本大震災の際は、避難拠点を開設し、多くの皆様が学校で一夜を明かしたそうです。コロナ禍の時期も備えを怠らず、感染者等への対応を話し合い、マニュアルも改訂されました。皆様の熱意ある活動には、本当に頭の下がる思いです。学校でも、避難拠点要員となった教職員がともに防災訓練に参加しています。

8月15日は、太平洋戦争・第二次世界大戦の終戦から80年の節目を迎えます。同時に東京大空襲や広島・長崎への原爆投下からも80年が経ちます。日本では、戦争経験者が少なくなっていますが、今でも、世界では戦火が止むことはありません。子どもたちに平和の大切さ、人権の大切さを伝えていく必要を強く感じています。

一方、今年は、東京でスポーツの世界大会が行われる年です。9月13日(土)から東京2025世界陸上が、11月15日(土)から東京2025デフリンピックが開催されます。昨年11月28日(木)に、デフバスケットボール日本代表の丸山香織選手が3年生から6年生までの子どもたちの人権お話し会にいらっしゃいました。聴覚障害やデフバスケットボールについてのお話、音のないバスケットボールの体験などを通して、子どもたちからは「デフバスケは面白そう。」「すごくカッコいい!」「デフリンピックで応援したいです。」「丸山選手の努力が素晴らしいです。」「デフバスケットボールの話から、聴覚障害がある人もない人も一緒にプレイできると思いました。」といった感想が挙がりました。丸山選手からは、直前のアジア大会での金メダルや個人プレーヤーベスト5の盾も見せていただきました。丸山選手はじめ、2つの大会での日本選手の活躍がとても楽しみです。

今年は巳年。へびは、脱皮を繰り返して成長していく様子から、復活と再生、成長のシンボルとして縁起の良い動物とも言われます。「脱皮してもって大蛇と成る」ごとく、過去の自分から新たな自分に成長していく一年にしたいと存じます。そして、子どもたちが「共に幸せな未来」を築くために、大きく成長してほしいと願っています。

## 1月の行事予定

1月の行事予定		1年	2年	3年	4年	5年	6年	相談室
日	曜日	主な行事						
1	水	元日 学校閉庁日						
2	木	学校閉庁日						
3	金	学校閉庁日						
4	土							
5	日							
6	月							
7	火	冬季休業日終						
8	水	5時間授業 3学期始業式 給食開始 ことばの教室指導始						5 5 5 5 5 5
9	木							5 5 6 6 6 6 心
10	金	5時間授業 つつじルーム3学期指導始						5 5 5 5 5 5 SC
11	土							
12	日							
13	月	成人の日						
14	火	発育測定・保健指導・足育(1年) 委員会活動(5・6年)安全指導日						5 5 5 5 6 6
15	水	避難訓練 代表委員会発表集会 発育測定・保健指導(2年)						5 5 5 5 5 5
16	木	発育測定・保健指導・足育(3年) 地域未来塾④(2年) 校内書きぞめ展始						5 5 6 6 6 6 心
17	金	5時間授業 ふれあい班遊び 発育測定・保健指導・足育(4年) 消防署見学(3年)						5 5 5 5 5 5 SC
18	土							
19	日							
20	月	1年生5時間授業始 全校朝会 発育測定・保健指導(5年) クラブ活動(4~6年)						5 5 5 6 6 6 心
21	火	みかんの日						5 5 6 6 6 6 心
22	水	児童集会						5 5 5 5 5 5
23	木	社会科見学(4年)						5 5 6 6 6 6 心
24	金	5時間授業 朝読書 ふれあいタイム 町たんけん(2年)						5 5 5 5 5 5 SC
25	土	連合書きぞめ展						
26	日	連合書きぞめ展						
27	月	全校朝会 出前授業(5年)						5 5 5 6 6 6 心
28	火	幼保小交流①(1年)						5 5 6 6 6 6 心
29	水	音楽朝会 幼保小交流②(1年) 校内書きぞめ展終						5 5 5 5 5 5
30	木	連合図工展始 出前授業(6年) 地域未来塾⑤(2年)						5 5 6 6 6 6 心
31	金	連合図工展(2月3日まで)						5 5 5 6 6 6 SC

※各学年欄の数字は、授業時数を表します。  
 ※下校時刻の目安(土曜時程は除く)は以下の通りです。  
 \*全ての曜日 4時間…13:20頃  
 \*月・火・木・金曜日 5時間…14:35頃 ・6時間…15:20頃  
 \*水曜日 5時間…14:20頃  
 \*月曜日(クラブ活動実施日)…15:45頃  
 下校時刻が異なる場合は学年だより等でお知らせします。  
 ※「相談室」欄は、相談室で勤務する職員の来校日です。  
 SC:スクールカウンセラー 心:心のふれあい相談員  
 ※予定は変更になる場合がございます。ご了承ください。

## 代表委員会の活動について

代表委員会が、令和6年能登半島地震復興に向けた募金活動を行います。詳しくは本日配布しましたお便りをご確認ください。

## 連合図工展・書きぞめ展について

◇小学校連合図工展

期間：令和7年1月30日(木)～2月3日(月)

場所：石神井公園区民交流センター

展示室兼集会室

◆小・中学校連合書きぞめ展

期間：令和7年1月25日(土)・26日(日)

場所：練馬区立区民・産業プラザ ココネリ3階

産業イベントコーナー

※いずれも代表児童のみの出品です。

※図工展・書きぞめ展とも、練馬区立美術館の改築工事に伴い、会場が変更となる都合上、展示される作品の数が例年より少なくなります。出展作品は、2月8日(土)の土曜授業公開時に合わせて校内展示します。詳細は追ってお知らせします。

## 校内書きぞめ展参観のお知らせ

児童の書きぞめの作品を保護者の皆様に参観していただく期間を設定しました。限られた時間ではございますが、ぜひご覧ください。

期間：令和7年1月16日(木)～1月29日(水)

平日：15時30分～18時00分

場所：各教室前廊下

受付：正面玄関(校舎中央の主事室前の玄関)

書きぞめ展用の受付簿を置いておきますので来校しましたらお名前をお書きください。

お願い：

- ・上履きと下履きを入れる袋をご持参ください。
- ・教室内には入らないでください。

## 体育の取組(なわ跳び・足育月間)について

足は体を支える土台であり、足の機能を守り育てることはとても大切です。そこで本校では1月を「足育月間」と位置付け、正しい靴を選び、正しい足のケアを行うことについて指導しています。

2・5年生は外部講師の先生を招待し、足の大切さや足の機能を高める学習を2月に行います。

また、持久力を高める運動として、体育の時間を中心に全校でなわ跳びに取り組みます。短なわを使用しますので、ご用意ください。使用時期については各担任よりお伝えします。短なわはお子さんの体に合わせて、長さを調整していただきますよう、よろしくお願いいたします。

※短なわの長さの目安

背筋を伸ばして、片足でなわの真ん中を踏んだときに、持ち手がわきからへその間にくる長さ。

## 12月の主なできごと

### 3日(火) 漢字を英語に置き換える



イングリッシュウィークで3年生は、ネイティブの先生と「漢字と英語」の学習をしました。「人形に、はなをつけました。」では、付けたのが、花なのか鼻なのか分かりません。英語だと、花は「フラワー」鼻は「ノーズ」です。「人形にフラワーをつけた・ノーズをつけた」と英語で言うと、はっきりしました。

### 5日(木) 練馬区で採れる野菜

3年生は、練馬区で野菜を育てている農家の方から、練馬区の農業や野菜についてお話を伺いました。練馬区で作付面積が一番広い野菜はキャベツで、2位以下は年によって変わることが分かりました。子どもたちはもっと質問したかったようで終わった後もたくさんの方が残ってお話をしていました。



### 11日(水) 役割分担をして作ることの大切さ



5年生は、家庭科室でご飯と味噌汁を作りました。班で役割を分担してきばきと進めていました。出来上がった後に試食をしてみると、みんな「とてもおいしい!」と笑顔でした。給食の主事さんは、朝

早くからたくさんの食事を作っていることに気付いた人もいました。

### 13日(金) プログラミング学習

6年生は、理科で、マイクロビットという小さなコンピュータをタブレットにつないでプログラミングをしました。「この音をこのくらいの速さで鳴らしてください」のように指示を入れるとその指示通りに動きます。正しく指示をしないとコンピュータは動きません。繰り返すうちに指示の仕方が分かり楽しくなりました。



### 19日(木) 相手は昨日の自分 よりよい記録を目指して



今年度は全学年で時間走記録会を行っています。この日は4年生が取り組みました。走る頃には太陽が出て暖かくなりました。自分の体調とも相談しながら、自分のペースでがんばりました。昨日の自分

よりも良い記録を出そうと、「あと30秒」の合図でラストスパートをして記録を伸ばした人もいました。

### 23日(月) 教えることの楽しさを感じて

2年生が生活科の「つくってためして」という学習で作ったおもちゃを使って、1・2年生が体育館で遊びました。2年生は身近な材料で、転がしたり、飛ばしたり、動かしたりできるおもちゃをたくさん用意しました。また、1年生に遊び方をとても丁寧に説明し、みんな笑顔で楽しく遊ぶことができました。

